



BÁRBARA BOTELLO Y JORGE RODRÍGUEZ MEDRANO

Postula Morena a ex priísta en León y a dueño de televisora en Guanajuato

Dos coaliciones y AN competirán por alcaldías y diputaciones en Campeche

LORENZO CHIM, CARLOS GARCÍA
Y JAVIER SANTOS
CORRESPONSALES

La Comisión Nacional de Elecciones de Morena designó candidata a la alcaldía de León, Guanajuato, a la ex priísta Bárbara Botello Santibáñez, y por la capital del estado al dueño y conductor de canal de noticias TV8, Jorge Antonio Rodríguez Medrano.

“Me siento muy contenta por haber sido elegida para encabezar los esfuerzos en el municipio de León, para que llegue la Cuarta Transformación a esta ciudad, para que lleguen la paz, las oportunidades, la obra pública; para que llegue un gobierno para todos”, manifestó Botello Santibáñez en un video.

De 2012 a 2015, Bárbara Botello fue alcaldesa por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), al que renunció en agosto de 2020 tras 25 años de militancia.

También fue la primera mujer en gobernar León y en arrebatar el municipio al Partido Acción Nacio-

nal (PAN), cuando era alcalde el ex titular de la Procuraduría Federal del Consumidor y actual candidato a senador por Morena, Ricardo Sheffield Padilla.

En abril de 2023, la dirigencia estatal del partido guinda anunció su incorporación a la 4T. Después participó en el proceso para la designación de precandidata a la gubernatura, pero esa posición la obtuvo la diputada local con licencia Alma Alcaraz Hernández.

Mientras, Jorge Antonio Rodríguez Medrano se ha visto envuelto en varios procesos judiciales por negarse a reconocer su paternidad y en campañas de desprestigio contra periodistas locales por asuntos judiciales.

El empresario ha sido demandado por la actual regidora de Morena, Paloma Robles Lacayo; por la ex regidora perredista transgénero Rubí Araujo y por la ex edil priísta y activista Iovana Rocha Cano.

Mientras, el PAN, que gobierna la entidad, y Morena se acusaron mutuamente de violar la ley electoral y de usar recursos públicos

para beneficiar a sus respectivas precandidatas a la gubernatura.

La lideresa estatal morenista, Adriana Guzmán Cerna, denunció que el 21 de enero un vehículo de la Secretaría de Educación de Guanajuato fue utilizado para repartir alimentos a personas que acudieron al cierre de precampaña de la panista Libia García Muñoz Ledo.

En tanto, el dirigente del PAN en la entidad, Eduardo López Mares, denunció que brigadistas de Morena piden a la población votar por sus candidatos para no perder programas sociales.

Panistas no necesitan ser títeres de Alito: dirigente

En Campeche, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado informó que serán dos coaliciones las que participarán en los comicios de junio, cuando se elijan 13 ayuntamientos, 22 juntas municipales y 35 diputados locales. Se trata de la coalición Fuerza y Corazón por Campeche, integrada por el PRI y el Partido de la Revolución Demo-

crática (PRD), y la alianza Sigamos Haciendo Historia en Campeche, conformada por Morena y los partidos del Trabajo y Verde Ecologista de México.

El PAN irá solo y postulará a la alcaldía de Campeche al ex priísta Jorge Alberto Chanona Echevarría, quien fue secretario de Desarrollo Social en el sexenio de Alejandro Moreno Cárdenas (2015-2019), actual líder nacional priísta.

La presidenta del comité Directivo Estatal del PAN, Rosario Cruz Hernández, confirmó que abandonaron la alianza por decisión mayoritaria de su Consejo Político y porque así lo determinó la militancia. “Tenemos todo para competir sin necesidad de ser títeres de Alito Moreno, puntualizó”.

En Nayarit se inició ayer el periodo de precampañas para los militantes y simpatizantes de partidos que aspiren a algún cargo de representación popular, anunció el Instituto Estatal Electoral. En la entidad se renovarán 20 ayuntamientos, 30 diputaciones, 20 sindicatos y 140 regidurías.